

Al alza, canasta básica por sequía

PARLAMENTO CAMPESINO DE ZACATECAS

Productores del estado advirtieron que al no haber cosecha ni ganado, “la inflación se irá para arriba” y aumentarán los precios de la carne y las verduras

CUQUIS HERNANDEZ
FOTOS: ILUSTRATIVAS

Mediante un estudio presentado ante la Cámara de Diputados y Senadores, el Parlamento Campesino afirmó que, en Zacatecas, “la inflación se irá para arriba, al no haber suficiencia de productos de la canasta básica”.

Muestra de lo anterior es que el frijol ya se vende entre 40 y 50 pesos, mientras que antes de la sequía se encontraba en un aproximado de 22 pesos, es decir, a la mitad. “De esta manera subirán los precios de la tortilla, el huevo, el aguacate, el limón y las hortalizas, que tendrán un aumento entre 40 y 50 por ciento”.

Uno de los representantes de los productores, Cuauhtémoc Espinosa Jaime, lamentó que ni el gobierno de Andrés Manuel López Obrador ni el de David Monreal Ávila digan nada ante estas pérdidas.

Comentó que el diputado federal Miguel Torres Rosales fue quien les abrió las puertas al Parlamento Campesino de Zacatecas de la Comisión de Presupuesto y tras presentar el estudio, éste fue avalado por todas las fracciones, “incluso el presidente que es morenista”.

Con ello, dijo Espinosa Jaime, “les recordaron a los legisladores que mientras cada año los productores invirtieron alrededor de 50 mil millones de pesos, el gobierno solo apoyó con 4 mil 100 millones de pesos, [con ello] con qué autoridad habla de apoyo al campo”.

Enfatizó que lo mismo hizo la administración estatal “cuando

autorizó 400 millones de pesos en apoyo al campo, pura transa, pues en la realidad representa solo 1 por ciento, [con ello] cómo dice David Monreal que el campo es la solución, de plano este gobierno no quiere saber nada de los campesinos”.

SIN COSECHANI GANADO

En conferencia de prensa, los representantes de los productores, Cuauhtémoc Espinosa Jaime, Juan Medina y Mauro Talamantes, resaltaron que la sequía afectó 1 millón de hectáreas de temporal de un total de 1 millón 200 mil. Además de tener que lidiar con el abigeo y la delincuencia organizada.

Detalló que en la producción, 130 mil familias invirtieron 50 mil millones de pesos que no recuperarán, pues no habrá cosecha.

Además, hubo afectaciones en 3 millones de hectáreas de agostadero, lo que implicó que los productores vendieran alrededor



de 1 millón 500 mil cabezas de ganado “prácticamente por flacas”, más otras que murieron por la sequía, “ya que no había con qué darles de comer”.

Uno de los representantes del Parlamento Campesino, Cuauhtémoc Espinosa Jaime, expuso que también tienen que lidiar con el abigeo y “la delincuencia organizada, pues nos cobran derecho de piso de 500 pesos por cabeza de ganado, algo que no desconocen las autoridades. Resultando mayormente afectadas las zonas de alto agostadero.

“Es así que Zacatecas dejará de producir más de 341 mil toneladas de frijol, de las 450 mil hectáreas aproximadas que año con año produce y que representa alrededor de 35 por ciento de la demanda nacional. [...] Con esto le demostramos al gobierno que el motor de la economía en el estado es el sector primario”, puntualizó.

URGE DESAZOLVAR

Luego de presentar el documento, Cuauhtémoc Espinosa explicó que hicieron una petición a los parlamentarios para que en Zacatecas, “en real apoyo al campo”, en una primera etapa se desazolvén 5 mil bordos y represas, de los más de 20 mil que hay en el estado.

Recordó que por muchos años los productores se abastecieron de éstos, con más de 600 mil millones de metros cúbicos, pero que ahora con el azolve están sin agua. En este tema, que consideró grave, aseguró que se puede hacer una inversión bipartita, pues “no pedimos nada regalado”.

Explicó que con ello, parte del azolve se regresaría como fertilizante a las parcelas, con un programa de generación de empleo y éste se podría aplicar el siguiente año.

“Aunado a ello, el parlamento, junto con los Pueblos Originarios, apoyará a 20 mil productores con fertilizante orgánico natural con recursos propios a un precio subsidiado a 70 por ciento, de una hasta 100 hectáreas”, puntualizó Cuauhtémoc Espinosa.

APOYO ITALIANO

Los productores indicaron que también acudieron a la Ciudad de México para intentar destabar más de 10 mil asuntos que están detenidos y en trámite en la Comisión Nacional del Agua (Conagua), entre estos, 9 mil pozos de riego cuyas fechas de uso ya caducaron.

Además, dieron a conocer que, resultado de una gestión con los pueblos Originarios y los Afroamericanos, lograron que el gobierno italiano les apoyara con un beneficio de 1 mil 200 tractores para todo el país, con subsidio del 50 por ciento.

“Para ello se logró que viniera una ensambladora que se instalaría en Zacatecas, pero en rechazo a la política del gobierno estatal, acordaron enviarla a Rincón de Romos, Aguascalientes, con una inversión de 6 mil millones de pesos en una primera etapa”, expusieron.

Por otro lado, reprocharon que “a pesar de que no representan los intereses del pueblo, sino del gobierno de López Obrador, al no cambiar ni una coma al presupuesto, quieren reelegirse los representantes de Zacatecas: José Narro, Geovanna Bañuelos y Soledad Luévano”.

<p>50 PESOS costará el frijol que estaba a 22</p>	<p>DE 40 A 50% AUMENTARÁ el precio de la tortilla, el huevo, el aguacate, el limón y las hortalizas</p>
<p>\$50 MIL MILLONES se perdieron al no haber cosecha en el campo</p>	<p>200 MIL HECTÁREAS de 1 millón 200 mil se rescataron</p>





EN TOTAL se perdió 1 millón de hectáreas.



AL NO DARSE el maíz, la tortilla aumentará de precio.

